



Eidgenössisches Departement für Umwelt,  
Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK  
Bundesamt für Kommunikation BAKOM  
Sektion Netze und Dienste  
Zukunftstrasse 44  
2501 Biel/Bienne

Per Mail: [tp-nd@bakom.admin.ch](mailto:tp-nd@bakom.admin.ch)

Bern, 27. Juli 2017

### **Vergabe neuer Mobilfunkfrequenzen Öffentliche Konsultation**

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken Ihnen bestens für die Gelegenheit, zur Ausschreibung und Vergabe von neuen Mobilfunkfrequenzen Stellung nehmen zu können. Der Schweizerische Städteverband vertritt die Städte, städtischen Gemeinden und Agglomerationen in der Schweiz und damit gut drei Viertel der Schweizer Bevölkerung.

In unserer verbandsinternen Vernehmlassung wurde der Ausbau der mobilen Kommunikation für die Bürgerinnen und Bürger begrüsst. Wir unterstützen deshalb die Absicht des BAKOM, neue Mobilfunkfrequenzen auszuschreiben und zu vergeben.

Zugleich wurde einhellig darauf hingewiesen, dass dabei die Verordnung über den Schutz von nicht-ionisierender Strahlung (NISV) flächendeckend eingehalten werden müsse. In diesem Zusammenhang wurde auch gefordert, dass nur die bisherigen Netzbetreiberinnen Salt, Sunrise und Swisscom zum Vergabeverfahren zugelassen werden. Dies weil jedes weitere unabhängige Mobilfunknetz unweigerlich zu einer Erhöhung der NIS-Grundbelastung führen dürfte.

Zu den Fragestellungen im Zusammenhang mit der Konzessionsvergabe und den Frequenzen haben wir keine Bemerkungen, weshalb wir darauf verzichten, den Fragebogen auszufüllen.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen.



Freundliche Grüsse

**Schweizerischer Städteverband**  
Präsident

Kurt Fluri, Nationalrat  
Stadtpräsident Solothurn

Stv. Direktor

Martin Tschirren

Kopie Schweizerischer Gemeindeverband